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С д е р ж и м с л о в о 
\А СТЕКЛА первая декада де-
' !кабря. Через двадцать 

довй закончится четвертый год 
шлетки. Наступили заверша
вшие дни борьбы животноводов за 
№шле молоко. Ни для кого не 
йкрет, что сейчас решается судь
ба принятых социалистических 
шзашьств. 

Итоги работы передовых жи-
! вшшводов показывают, что у нас 

кть все возможности досрочно 
наполнить годовой план продажи 

• ишчной продукции государству. 
| ^бежский колхоз «Путь Ленина» 

А 

из первых в производс\-
нлном управлении выполнил го^ 
доое задание по сдаче молока, Б 
тем Же причина успеха? В росте 
идоев. Здесь в изобилии обеспе-
шли скот кормами, наладили за 

правильный уход. Каждый 
| одр молока на строгом учете. 
Ь ш у за одиннадцать месяцев 
и каждой коровы получено по 
1.316 килограммов молока, бред
ши надой от коровы по сравнению 

|; соответствующим периодом про-
ш№ года увеличился на 156 
килограммов. А передовая доярка 
Пфгели М. Борисова получила по 
ЩЫ килограмма молока от ко-
1 вы. 

Крепко держат свое слово и 
вотноводы красногородского 

|шоза «Борец», себежской артели 
ш Ленина и других. Так, дояр-

од колхоза имени Ленина Се-
$одаого района Т. Ольшевская 

одиннадцать месяцев получила 
2.937 килограммов молока от 

ровы. Высоких надоев добились 
е Л. Никитина из себежского 

•ЧММ «Пламя», Е. Рощевая из 
вша «Вышгародский» и дру-
е. 

Но победа куется не только ле
совиками. Цель будет достигну-

шгда, когда подтянутся все 
^вотноводы. К сожалению, у нас 

ь целая группа хозяйств, кото-
слрываясь за спиной пере-

шков, тянут производственное 
явление назад. Такие хозяйст

ва, как «Новая жизнь» Красного
родского района, «Сила» Опочец-
кого района, себежский колхоз 
«Труд», получили молока от коро
вы значительно меньше, чем в 
прошлом году. 

На партийном собрании комму
нистами совхоза «Вышгородский» 
недавно был вскрыт вопиющий 
факт. В отделении Нивки с ведома 
управляющего т. Тимофеева луч
ший клевер скармливали лошадям, 
а коровам давали сухую, поте
рявшую питательность солому 
/еменников многолетних трав. В 
'результате резко снизились удои 
и жирность молока. 

Борьба за большое молоко 
должна быть на каждой ферме. 
Надо так наладить кормление и 
содержание скота, чтобы в декабре 
добиться безусловного выполне
ния социалистических обяза
тельств по кадоям и продаже мо
лока государству. Для этого на 
всех фермах необходимо по при
меру животноводов совхоза «Глу-
Йоковский» организовать приго
товление кормов, наладить кругло
суточное поение животных, вво
дить в рацион витаминную и ми
неральную подкормку. 

Следует позаботиться о росте 
товарности молока. Надо закрыть 
каналы потерь молочной продук
ции, едкратить расходы ее яа 
внутрихозяйственные нужды, 

У животноводов производствен
ного управления есть все возмож
ности сдержать слово, данное Ро
дине. Порадуем же ее новыми 
успехами, выполним обязательства 
по производству молочной продук
ции. 

РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА ЦК КПСС —В ЖИЗНЬ/ 

В содружестве с механизаторами 
Ч е м б о л ь ш е у д о б р е н и й , тем 

в ы ш е у р о ж а й . Э т о хорошо 
п о н и м а ю т т р у ж е н и к и совхоза 
« К р а с н ы й ф р о н т о в и к » . Н е 
т е р я я времени , они з а к л а д ы 
в а ю т основу у р о ж а я п я т о ^ 
года семилетки . 

С е й ч а с во всех о т д е л е н и я х 
совхоза ведется з а г о т о в к а и 
в ы в о з к а на п о л я органиче 
ских удобрений . К р о м е ло
шадей , на этих р а б о т а х ши
роко и с п о л ь з у ю т с я т р а к т о р ы 

с п р и ц е п а м и , что дает нема
л у ю э к о н о м и ч е с к у ю в ы г о д у . 

П о л е в о д ы о т д е л е н и я З а -
в е р н я й к а в с о д р у ж е с т в е с ме
х а н и з а т о р а м и з а последнее 

^(/Ьоемя в ы в е з л и на п о л я около 
600, а п о л е в о д ы о т д е л е н и я 
П е т р о в с к о е — около 500 тонн 
н а в о з а , В п е р в у ю о ч е р е д ь 
у д о б р я ю т с я участки , п р е д 
н а з н а ч е н н ы е под п р о п а ш н ы е 
к у л ь т у р ы . 

Е* Георгиев. 

Без отрыва от производства 
Многие рабочие совхоза «Себежский» желают овладеть специ

альностью механизатора. Идя навстречу этим стремлениям, дирекция 
совхоза, партийная организазш* создали краткосрочные курсы, ко
торые посещают 30 человек. \ / 

Занятия проводятся два раза в неделю. Ведет их главный инже
нер совхоза Геннадий Козлов. 

В. Банков, 
заведующий хозяйством. 

Под пропашные 
Сейчас все усилия колхозников 

колхоза «Память Ильича» Крас
ногородского района сосредоточе
ны на подготовке к весне. 0 ш 
намечают новые рубежи, отводяд 
под яровой сев, а особенно под 
пропашные культуры, лучшие 
участки. За зиму намечено зало
жить не менее 15 тысяч тонн 
торфонавозных компостов. 

Члены четвертой бригады, ко
торой руководит Анатолий Огур
цов, уже вывезли на поля 200 
тонн органических удобрений. 
Столько же удобрений заготовили 

КОРОТКО 

Й Товарищи Н. С. Хрущев И 
, И. Брежнев направили прези-
щ Республики г Танганьики 
!«улиусу Камбфадже Ньерере 

:«еграмму, в которой передают 
вечные поздравления и наи-
1шие пожелания народу Тан-
. Ы Ш 1 по случаю провозглаше-
этой африканской страны рес-

йдикой. 

колхозники шестой бригады, где 
бригадиром Николай Михайлов. 

ЛЗ этих бригадах полностью 
засыпаны семена. Зерно дважды 
^сортировано и отправлено на 
анализ в контрольно-семенную ла
бораторию. 

А. Алексеева, 
агроном колхоза. 

3 тонны тресты 
через одни руки 

Хорошо трудится на сортировке 
тресты колхозница пятой бригады 
себежской сельхозартели имени 
Ленина Ульяна Волкова. Она уже 
отсортировала около 3 тонн «се
верного 1ШЫПШ>. / 

Пример пердавоЙ колхозницы 
воодушевляет остальных. Бригада 
заканчивает сортировку тресты и 
продажу ее государству. После 
завершения этих, работ члены пя
той бригады решили оказать по
мощь в сортировке «северного 
шелка» колхозникам . второй 
бригады. 

Н. Вешний. 

Новые государственные помитеты 
Совета Министров СССР 

Президиум Верховного Совета СССР постановил образовать: 
— Государственный Комитет Совета/ Министров СССР по элек-

ишлке; \ I 
- Государственный Комитет СоветаШинистров СССР по легкой 

ш ш лен н ости; 
— Государственный Комитет Совета Министров СССР по пшце-

! промышленности; 
- Государственный Комитет Совета Министров СССР по гор-

ив. 

Много сейчас забот у работни
ков контрольно-семенных лабора
торий. Надо проверить семена как 
на чистоту, так и на всхожесть. 
Ждут совета от работников лабо
раторий агрономы и кладовщики 
в колхозах и совхозах. Наш фото
корреспондент запечатлел на 
пленку работников Опочецкой 
контрольно-семенной лаборатории, 
которые вели анализ зерна на 
всхожесть. 

Есть 200 тонн! 
Около 200 тонн тресты уже 

отправили на приемные пункты 
льноводы колхоза «Большевик» 
Опочецдого раШцй. Самое на
ибольшее колкчййтво льнонродук-
ции поступило^на завод от тру
жеников первой и третьей ком
плексных бригад. С третьей 
бригады, например, отправлено 
свыше 250 центнеров сырья. До
ход от реализации льноиродукции 
только по одной этой бригаде со
ставил 9.425 рублей. Всего же 
по колхозу от сдачи сырья в кол
хозную кассу поступило 65.884 
рубля. П. Федоров, 

счетовод колхоза. 

По 8 тонн в день 
СЕБЕЖ. (Наш корр.) . Помня о 

том, что колос изливается зимой, 
колхозники сельхозартели «Побе
да» развернули вывозку навоза 
на поля. В пятой бригаде на этом 
деле занят постоянный ездовой 
Григорий Цветное» Он доставляет 
в день на поля д у 8 тонн навоза. 

Вывозят оУ^нические удобре
ния и колхозники второй ном* 
плексной бригады, которую воз
главляет Константин Лопуха. С 
наступлением санного пути колхоз 
начнет механизированную вывозку 
удобрений. К этому все подготов
лено. На полном ходу бульдозер, 
тракторный погрузчик, 7 самораз
гружающихся тракторных саней. 

СОЛОМА - НА КОРМ, 
МОХ — НА ПОДСТИЛКУ 

Каждое утро в отделении Анто
нове мбжно видеть такую кар
тину: оживленно переговари
ваясь, с пустыми корзинами за 
плечами из деревни в сторону 
леса спешат люди. Уж не по яго
ды ли? 

— Нет, улыбаясь, говорит 
бригадир Евгений Павлов. — У 
нас есть дело поважнее: подстил
ку заготавливаем. Тем самым за
пасы удобрений пополняем. 

Поздно вечером бригадир при
нял наряды. Как потрудились 
рабочие в этот день — 7 дека
бря? Н е п л о ^ Они заготовили 13 
тонн мха. По ЧЁ-Ь центнеров его 
запасли Ольга Григорьева, Нина 
Табачникова, Виктор Афанасьев, 
Федот Яковлев, Анна Дмитриева и 
другие рабочие. Только за одну 
неделю в бригаде запасли около 
ста тонн мха. Когда он просохнет, 
хорошая подстилка будет! 

Знают это рабочие, поэтому-та 
так дружно выходят они каждое 
утро из деревень... 

А. Очнарев. 
Совхоз «Красный фронтовик». 

В передовой бригаде 
Восемнадцать лет бессменно ра

ботает бригадиром в артели «Путь 
к коммунизму» Василий Яковле
вич Алексеев. Руководимая им 
бригада всегда занимает по хозяй
ственным работам первенство. Й в 
нынешнем году здесь даже при 
неблагоприятныу'погодных усло
виях получеНр/с каждого гектара 
по 12 центнеров озимых и по 16 
центнеров ячменя. Хорош урожай 
льна. За короткое время из брига
ды отправлено на льнозавод 22 
тонны тресты хорошего качества. 

Завершая хозяйственный год, 
члены артели проявляют заботу 
о судьбе будущего урожая. Они 
сортируют семена, готовятся к вы
возке удобрений. На каждый гек
тар пропашных намечено зало
жить не менее 45 токи торфона
возных компостов. 

А. Евстифевв. 



РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА ЦК КПСС-В ЖИЗНЬ! 

С неослабевающим интересом 
труженики краеногородского кол
хоза «Вперед» следили за работой 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС. 
А сейчас они глубоко знакомятся 
с материалами Пленума. 

Деловой разговор состоялся 
7 декабря на открытом партийном 
собрании, -на котором рассматри
вались итоги ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС. Вместе с коммуни
стами активное участие в нем 
приняли беспартийные. Они под
робно обсуждали доклад товарища 
Н, С. Хрущева на Пленуме ЦК 
партии, выступления участников 
и постановление, принятое Плену
мом. Яркими, конкретными при
мерами из жизни родного колхоза 
подтверждали жизненность и свое
временность решений Коммунисти
ческой партии. 

Высокой активности участни
ков собрания во многом способст
вовал яркий и содержательный 
доклад, который сделал замести
тель председателя райисполкома 
Г- П. Павлов. Он рассказал о ре
шениях Пленума ЦК, задачах пе
рестройки партийных органов по 
производственному принципу. 

За высокие урожаи 

зерновых 

— В докладе товарища Н. С. 
Хрущева на Пленуме ЦК КПСС,— 
сказал председатель колхоза Л . 3. 
Егоров,—было уделено большое 
внимание вопросам увеличения 
производства и закупок зерна. И 
это не случайно, ибо зерновое 
хозяйство является основой основ 
развития сельскохозяйственного 
производства. А как у нас обстоит 
дело с этим? Очень плохо. Из года 
в год ми получаем низкие урожаи 
зерновых культур, по существу 
топчемся на месте. Почему? Да 
потому, что недооцениваем зерно
вое хозяйство, проявляем к нему 
безразличное отношение. Наши 
полеводы не прониклись еще чув
ством ответственности за разви
тие зернового хозяйства. 

Оратор приводит убедительные 
примеры, когда сроки жатвы зер
новых неоправданно растягива
ются, мало вносится в почву 
удобрений, допускаются большие 
потери зерна во время уборки. 

В заключение т. Егоров гово 
рит: 

— Существует мудрая народ
ная пословица: «Что с воза упало, 

н и 
С партийного собрания в красногородском колхозе „Вперед'" 

Животноводству -то пропало». Сейчас нам надо по
заботиться о судьбе будущего 
урожая, немедленно начать подго
товку к весне. В связи с этим на
до ускорить подготовку семян, 
вывозку навоза на поля, а также 
ремонт техники. 

О необходимости решительно 
повысить культуру земледелия 
говорил в своем выступлении и 
член КПСС Н, И. Васильев. 

— Колхоз «Вперед»,—заявил 
оратор,—в этом году, как и ра
нее, получил низкие урожаи 
яровых и озимых зерновых куль
тур. Одной из причин является 
то, что мы продолжаем сеять та
кие культуры, как овес и ячмень, 
которые в наших условиях ни
когда не давали и не будут да
вать высоких урожаев. 

Необходимо также серьезно по
думать над тем, чтобы лучше 
удобрять землю, хорошо органи
зовать труд в бригадах, укрепить 
трудовую дисциплину. 

— Предварительные итоги по
казывают,—продолжает т. Ва
сильев, — что урожайность по 
бригадам далеко неодинаковая, хо
тя условия одни и те же. Так, в 
четвертой и шестой бригадах в 
среднем озимой ржи получили 
около 8 центнеров с гектара, 
тогда как в пятой и первой .брига
дах урожайность не превышает и 
5 центнеров. 

Оратор высказал также крити
ческие замечания в адрес партий
ного бюро и его секретаря 
т. Дмитриева, которые глубоко не 
вникали в экономику колхозного 
производства, не анализировали 
показатели работ по бригадам. 

Лу чше использовать 

технику 
Одним из важных резервов по

вышения урожайности зерновых и 
пропашных культур является ши
рокое и умелое использование 
машин и техники на сельскохозяй
ственных работах. Эта мысль 
красной нитью проходила через 
выступления многих ораторов. 

— Известно, что весенний сев, 
уборка урожая,—заявил бригадир 
четвертой бригады А. Н. Никола
ев,—проходили в очень трудных 
и сложных погодных условиях. 
Поэтому основные работы прихо

дилось выполнять главным оора-
зом вручную. Причем это дела
лось не всегда разумно. Напри
мер, в отдельных случаях можно 
было бы использовать на уборке 
зерновых культур комбайны, но 
этого не было сделано. Вот поче
му многие бригады сильно затя
нули жатву и обмолот хлебов, что 
отрицательно сказалось на уро
жайности. Так, в нашей бригаде 
было получено озимой ржи по 7,4 
центнера с гектара, тогда как в 
прошлые годы намолачивали по 
12 центнеров. 

Тов. Николаев правильно под
черкнул, что нельзя рассчиты
вать на высокий урожай, если и 
в дальнейшем^ будем плохо уха
живать за почвой, плохо ее удоб
рять. 

Оратор также поддерживал 
тех выступающих, которые гово
рили о замене малоэффективных 
зерновых культур наиболее уро
жайными. 

— Наши колхозники,—скаляСТ 
т. Николаев,—горячо откликну
лись на решения вдябрь/кого 
Пленума ЦК КПСС, ешнодушно 
их одобряют. Они полны \ ^ ш и м о -
стн быстрее претворить в жизнь 
эти решения. 

О том, что в этом году неудов
летворительно использовалась 
техника на полевых работах, го
ворил в своем выступлении и 
тракторист А. А. Сергеев. Широко
му использованию машин мешали 
крайне неблагоприятные погод
ные условия. Б силу этого значи
тельная площадь, предназначен
ная под зябь, своевременно не 
была вспахана.' 

— В будущем году,—продол
жает оратор, — механизаторам 
колхоза придется крепко порабо
тать. Й они не подкачают, прак
тическими делами ответят на ре
шения ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. 

В заключение т. Сергеев расска
зывает о Том, как идет подготов
ка машин и техники к весеннему 
севу 1963 года.-Уже начат ре
монт тракторов и сельхозтехники. 
Приступила к занятиям школа 
механизаторов, где колхозники 
овладевают специальностями трак
тористов, комбайнеров, машини
стов. 

• К Р А С Н Ы Й Н А Я К » 
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Открытое партийное собрание еще не началось, 
но приглашенные колхозники сельхозартели „Вперед" 
вели оживленную беседу по материалам ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС. 

Фото А. Шахманова. 

внимание! 

Большое внимание участники 
собрания уделили вопросам разви
тия общественного животноводст
ва. И это вполне оправдано, так 
как важнейшая отрасль сельско
хозяйственного производства про
должает отставать. План выход
ного поголовья по крупному ро
гатому скоту, свиньям и овцам не 
выполнен. Б текущем году в кол
хозе допущен значительный па
деж скота. Например, свиней па
ло 69 голов, овец — 55. Это—ре
зультат бесхозяйственности, пло
хого содержания и ухода за ско; 
том. 

В 1962 году, по сравнению с 
прошлым годом, значительно С Н И 

З И Л И С Ь иадои молока на фураж
ную корову. Если в 1961 году на 
5 декабря было получено от коро
вы 1.882 килограмма, то н ы н ч е -
только 1.662. 

В своих выступлениях участни
ки партийного собрания указыва
ли причины, тормозящие развитие 
животноводства. 

— Докладчик совершенно пра
вильно говорил об отставании 
свиноводства, — заявил работник 
свиноводства Г. Н. Сокирский,— 
Почему еще низка продуктивность 
свинопоголовья? Потому что жи
вотных кормим очень плохо. Если 
бы руководители колхоза побыва
ли в эти дни Щ ферме, то увидели 
бы неприятную картину. Мы, ра
ботники свинофермы, даже не пом
ним, когда по-настоящему корми
ли животных. Что касается воды, 
то ее мы даем вволю. Но ведь на 
одной воде далеко не уедешь, про
дуктивность свиней не поднимешь. 

Тов. Сокирский привел тракты, 
когда на ферму привозят гнилую 
солому, испорченное зерно, ко
торое никак нельзя давать свинь
ям. 

В колхозе есть доярки, которые 
из года в год получают высокие 
удои. И среди них лучшей по пра
ву считается Надежда Коржакова. 
Так, ежедневно от каждой фу
ражной коровы т. Коржакова по
лучает по 12 литров молока, ког
да средний надой по колхозу не 
превышает 6 литров. 

В своем выступлении передовая 
доярка Н , Коржакова поделилась 
опытом работы, рассказала о том, 
как она ухаживает за коровами, 
как соблюдает распорядок дня. 

Воспитывать людей! 

дей! Эти вопросы находились в 
центре внимания открытого пар
тийного собрания. В частности 
указывалось, что в колхозе «Впе
ред» массово-политическая работа 
недооценивается, ведется на Низ
ком уровне. Б политической аги
тации слабо используется выступ
ление знатной украинской звенье
вой. Героя Социалистического 
Труда Н. Г. Заглады. 

О тон,* что а гитац и он но-массо
вая работа среди колхозников на
ходится в запущенном состоянии, 
признал в своем выступлении I 
секретарь партбюро В. Д. Дмитри
ев. 

— Недавно на бюро райкш 
КПСС,—говорит т. Дмитриев,— 
мы отчитывались о работе с ш -
рами животноводства. Бюро ука
зала нам на плохую работу агита
торов, на неудовлетворительное 
состояние наглядной агитации 
на фермах. На днях партийное 
бюро провело семинар агитаторов. 
И все же недостатки устраняются 
медленно. Многие коммунисты сто
ят в стороне от политической ра
боты, формально относятся к 
выполнению обязанностей агита
торов. 

Неудовлетворительно поставле
ны в колхозе изучение н пропа
ганда передового опыта. В колхозе 
есть немало передовиков, но аги
таторы их не замечают, не обоб
щают и не распространяют як 
ценного опыта. 

В заключение т. Дмитриев по
ставил перед коммунистами I 
всеми агитаторами колхоза прак
тические задачи, призвав их уси
лить пропаганду материалов ноя
брьского Пленума ЦК КПСС. 

Секретарь комсомольской орга
низации Т. Семенова рассказала 
об огромном интересе нолцш 
колхозников к материалам Пле
нума ЦК партии. Долг коммуни
стов—помочь комсомольцам и мо
лодежи глубоко изучить эти ваа-
ные документы, улучшить воспи
тание молодых колхозников. 

Па собрании критиковалась ра
бота сельского клуба, который 
еще по-настоящему не включился 
в пропаганду материалов ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС. Призван 
эту критику справедливой, т. 
клубом Валя Стебелькова за
верила участников партийном 
собрания, что в ближайшее врш 
исправит недостатки в работе. 

В своем выступлении <да 
КПСС пенсионер Е, В. Стебельш 
остановился на роли стенной печа
ти и наглядной агитации в про
паганде материалов ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, в воспитании 
нового человека — строи™ 
коммунизма. 

Дорожить честью хлебороба! 
Больше заботы о воспитании лю-

Ожрытое партийное собрание приняло постановление, в котором 
записано: 

«Горячо одобряя постановление ноябрьсного Пленума ЦК КПСС 
Записку товарища И. С. Хрущева в Президиум Ц К партии, открыт» 
партийное собрание считает своей важнейшей задачей борьбу за 
дальнейшее увеличение производства зерна и продунтов животно
водства. Получить в 1963 году урожай зерновых не менее 10 цент
неров, льносемян и льноволокна- — не менее 3 центнеров, нарте 
феля — не менее 100 центнеров с гектара. 

Увеличить по сравнению с 1962 годом производство продуктов; 
животноводства не менее чем на 8 процентов. 

Не позднее 20 декабря закончить обмолот зерновых и лькошо-
вонт полностью засыпать семена, очистить их и довести до посевных 
кондиций. 

Не позднее 1 января 1963 года завершить продажу государству 
льнотресты. 

До 1 марта 1963 года закончить ремонт машин, прицепного ин
вентаря и сельхозтехники». 

А. ШАДРИН, 
Спец. корр. «Красного н и ш 
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К заботливых хозяев и зима - пора высокой продуктивности 
З а т о н н у м о л о к а 
о т коровЬг з и м о й 

Каждый год я получаю высокие 
молока от коров своей 

группы. Сегодня мне и хочется 
поделиться опытом работы, дать 
только советов дояркам тех 
Щ, где удои молока еще низ-
щ, 

Главное для получения высо-
щ удоев — это умелое кормле
ние скота. Каждой корове в сут
ки я сейчас скармливаю 6 кил
ограммов сена» 3 килограмма 
(ионы, 10 килограммов корне-
тщ. Корнеплоды иногда быва-

йЯ загрязненными. Поэтому 
яармливание их может привести 
к болезни животных, Чтобы этого 
не случилось, свеклу я всегда хо-
р о мою и измельчаю. 

Однако нужно не только хоро
шо готовить корма, но и давать 

1 г\ с учетом вкуса и потребностей 
животных. 

Корма к, как правило, задаю 

На интенсивном 
откорме 

три раза в сутки, в установлен
ное время. Вдоволь стараюсь 
обеспечить животных, водой. 

Коров дою обычно три раза, а 
после отелов—4—5 раз в одно и 
то же время, соблюдая очередность 
при дойке. 

Чтобы коровы отдавали все мо
локо, предварительно провожу 
массаж вымени, стараюсь дочиста 
выдаивать каждое животное. 

В некоторых хозяйствах летом 
не подкармливают коров зелен
кой. Это, безусловно, плохо. В 
н а ш е * колхозе для подкормки 
животных используется клевер, 
гор ох о-овсяные смеси, а осенью 
огородные отходы, отава трав. 

Зимой я думаю от каждой ко
ровы получить не менее 1.000 
килограммов молока. Это будет 
моим ответом на решения ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС. 

Е. Терентьева, 
доярка колхоза «Вперед» 

Опочецкого района, 
мастер сельскохозяйственного 

производства. 

99Реш ен" 
с зимовною вопрос* 

С зимовкою скота вопрос 
Давно «решен» правлением... 
Как хорошо, что дед-Мороз 
В спокойном настроении! 
Нет от него худых вестей: ' 
Сидит, закрывшись елками, 
Пока не колет до костей 
Холодными иголками. 
А кой-кого не грех пронять 
У нас в «Организаторе», 
Ведь тут постройки утеплять 
По существу не начали. 
В одной бригаде, например» 
В дворе повсюду щели, 
Нет потолка. Как видим, мер 
Принять здесь «не успели». 
Ну, а в других бригадах как? 
Есть недоделки тоже: 
То брешь в стене, то щель в 

дверях. 
Конечно, скот в таких дворах 
Зимой стоять не может. 
И не решен другой вопрос— 
Когда начать возить навоз? 
В Высоцком у мсдюдняка 
Гора его все^шйе. 
Не возят здес^его пока... 
Не дорастет до крыши! 
Вам вывод ясен: наш колхоз 
К зиме не подготовился. 
Как хорошо, что дед-Мороз 
На время успокоился! 

А. Афанасьев. 
д. Мышиио. 
Опочецкий район. 

т - В ы с о к и е п р и в е с ы в ру
тах у того, кто с т а р а т е л ь н о 
га скотом у х а ж и в а е т , — го
ворит Василий И в а н о в и ч Я н -
ченко, 

А с т а р а н и я у этого чело-
зека на -двоих х в а т и т . Н ы н ч е 
пн пас н а г у л ь н ы й г у р т . З и 
ной снова в з я л с я у х а ж и в а т ь 
й молодняком. С е й ч а с на 

Попечении В а с и л и я И в а н о в и 
чу более 60 ж и в о т н ы х . И хо-

они стоят з п р и с п о с о б л е н 
ной помещении, где все р а б о 
ты приходится в ы п о л н я т ь 
вручную, в ы г л я д я т хорошо, 
се они средней у п и т а н н о с т и , 
ноябре к1Цндый б ы ч о к д а л 

среднесуточный привес по 
полкилограмма, 

— В декабре по 600 г р а м 
ма привеса получу , — за 
являет ж и в о т н о в о д . 

В том, что он д о б ь е т с я 
:воей цели, никто не сомне
вается. Сейчас у л у ч ш е н о 
юрмление ж и в о т н ы х . Р а с с ч и 
тывая всех т е л я т с д а т ь госу
дарству в п е р в ы х ч и с л а х ян 
варя, мы п о с т а в и л и б ы ч к о в 
од интенсивный о т к о р м . 3 

Наш совхоз у ж е д а в н о 
перекрыл годовой п л а н про
ржи государству м я с а . Р а 
бочие уверены, что и в новом 
году дела пойдут н е хуже . 

Ю. Курачнин, 
гл. зоотехник совхоза 

«Идрицкий». 

Успехи вдохновляют 
Успешно заканчивают сельско

хозяйственный год животноводы 
нашей сельхозартели. Они перевы
полнили задание по продаже мяса, 
едав его 182 тонны вместо 155. 
От реализации мяса получено бо
лее 154 тысяч рублей дохода. 

Что обеспечило успех? 
Нынче в артели было создано 

шесть нагульных гуртов, в кото
рых насчитывалось 877 голов. 

Иван Ильин, например, пас на
гульный гурт из 120 бычков. Й 
течение всего лета он подкармли
вал животных клевером и злакобо-
бовыии смесями. Среднесуточный 
привес каждого бычка составил 
1.057 граммов. 

Б будущем году решено увели-
чи-ть производство и продажу госу
дарству животноводческих про
дуктов. Мяса намечено сдать ш 
15 тонн больше нынешнего. Воз
можности для этого есть, Сейчас 
на интенсивный откорм поставлеш 
125 голов крупного рогатого ско
та. Следует заметить, что и I 
стойловый период скотники доби
ваются неплохих показателей 1 
труде. Так, Ольга Николаева 1 
ноябре добилась среднесуточное 
привеса каждого из 60 бычкоз 
по 700 граммов. Это достигнут! 
благодаря хорошему кормленш 
скота. 

Р Я Я Р . Р Т У П . Г Ч Я Т П Т бппьбу за имен 

кие надои и доярки. Зинаида Фе
дорова, Анна Васильева, дояр 
Владимир Васильев и другие близ
ки к выполнению годовых обяза
тельств. Государству продано 957 
тонн молока. Только от реализа
ции мяса и молока в колхозную 
кассу поступило более 319 тысяч 
рублей. 

Нынче к зимовке подгитовилисъ 
неплохо. Все животноводческие 
помещения отремонтированы и 
[теплены. На шести фермах введе
те электродоение. Это позволило 
высвободить из животноводства 
I направить на другие работы 14 
ш о в е к . До конца года планиру
ем механизировать еще одну фер-

Б настоящее время на фермах 
вдут отелы коров. От отдельных 
швотельных коров доярки получа
ют по 13 — 14 литров молока в 
"утки. 

Мы приложим все силы к тому, 
ш б ы успешно провести зимовку 
жога, добиться высокой продук
тивности его в стойловый период 

А. Селезнев, 
зоотехник 

красногородского колхоза 
«Память Ильича». 

В некоторых хозяйствах управления не 
налажен учет скота на животноводческих фермах. 

О н и и д у т в п е р е д и 
В первой графе — фамилии и инициалы передовых доярок, 
во второй — наименование колхоза и совхоза, в третьей — 

показатели по надою молока на корову с начала года, 
в четвертой — з а ноябрь 

Д о с а д н ы е м и н у с ы 
Иван Семенов работает на му-

толевской ферме красногородского 
колхоза «Россия» фуражиром, од
новременно учитывает молоко. 
Итоги работы не радуют Семено
ва: 

— Хвастать нечем, — при
знается ост. — Сейчас даже от 
отелившихся коров надаиваем не 
более 6 литров в сутки. Молоко 
идет только на выпойку телятам, 
государству его не сдаем. 

Действительно, положение дел 
на ферме вызывает тревогу. Мо
локо с каждым днем идет на 
убыль. В чем же причина сниже
ния продуктивности? На этот во
прос ничего вразумительного не 
могли ответить ни доярки, ни ру
ководители артели. 

— На большие надои рассчиты
вать не приходится, — рассуж
дают они. — Почти все коровы 
в запуске, 

Однако молоко убывает по дру
гим причинам. На ферме небога
тый рацион, который содержит 
не более 4 кормовых единиц. Та
кого количества достаточно толь
ко для поддержания жизни жи
вотного. \ / 

Известно, что ^Питательность 
грубых кормов можно повысить 
путем приготовления. Для этого 
следовало организовать измельче
ние и запаривание соломы. Ведь 
руководители артели «Россия», в 
том числе и заместитель предсе
дателя т. Ульянов ознакомились 
с методами приготовления грубых 
кормов в совхозе «Глубоковский». 
Вполне можно и на мутолевской 
ферме установить ящики для со
ломенной резки и запаривать ее. 

К сожалению, опыт передови
ков в Мутолевке не прививается. 
Грубые корма предпочитают 
скармливать скоту в необрабо

танном виде. Такое положение на 
многих фермах артели. Недооцен
ка передового метода уже дала 
неутешительные результаты. С 
начала года в артели получено в 
среднем только по 1,334 кило
грамма молока от коровы. Надой 
по сравнению с прошлым годом 
снизился на 195 килограммов. 

Не лучше обстоит дело и с мо
лодняком крупного рогатого ско
та. В тот день мы встретились со 
скотником мутолевской фермы 
Павлом Удодовым. Он высказывал 
серьезные претензии заместителю 
председателя колхоза т. Ульяно
ву и бригадиру т. Степанову за 
плохое обеспечение телят корма
ми. 

Правлению колхоза «Россия» 
надо навести порядок на фермах. 

А. Веселое. 
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СЛАВНАЯ ДОЧЬ НАРОДА 
12 декабря исполняется 20 лет 

со дня гибели руководителя ост
ровской подпольной комсомоль
ской организации, Героя Совет
ского Союза Клавы Назаровой. Е 
морозный, заснеженный полдень 
1942 года фашистские палачи 
казнили молодую патриотку на 
центральной площади ее родного 
города. В последнее мгновенье де
вушка успела крикнуть толпе сво
их земляков; «Прощайте, товари
щи!.. Победа будет за нами!,.» 

Победа! Во имя ее шла на по
двиг простая псковитянка, увлекая 
за собой своих боевых друзей. 
Воспитанная в советской школе, в 
рядах сланного Ленинского комсо
мола она не могла остаться в сто
роне, равнодушно наблюдать, как 
злобный враг топчет родную-зем
лю, издевается над невинными 
людьми. Когда гитлеровцы окку
пировали Остров, Клава быстро 
собрала товарищей, проникнутых 
таким же неукротимым духом бес
пощадной борьбы с фашистами. 
Уже в декабре 1941 года начались 
первые операции: подпольщики 
сожгли школу, где размещалась 
крупная часть карателей, устро
или пожар в офицерском кино
театре, подготовили побег молоде
жи в партизаны из Синайского 
лагеря. Члены комсомольской 
группы передавали через линию 
Фронта советскому командованию 
и в партизанские соединения важ
ные оперативные данные, помо
гавшие пускать под откос враже

ские эшелоны с живой силон и 
техникой, бомбить военные объ
екты противника. 

Клава устроилась работать в 
швейную мастерскую. Никто не 
мог и заподозрить смелую и отваж
ную разведчицу в этой скромной, 
миловидной девушке. Зато как 
страстно, с каким гневом говорила 
она о злодеяниях врага своим дру
зьям во время тайных встреч на 
явочной ш р т я р е ! Ненавистью к 
захватчикам дышало каждое слово 
Клавы. Ткуходили в партизанский 
лес советские военнопленные, 
снабженные оружием, найденным 
комсомольцами. На городских 
улицах появились листовки со 
сводками Советского информбюро. 
И слышались взрывы на желез
ной дороге, по которой фашисты 
подвозили боеприпасы н солдат к 
Ленинграду. Подпольной деятель
ностью юных героев руководили 
старшие товарищи—коммунисты. 

Б самый разгар борьбы смерть 
вырвала из комсомольских рядов 
смелую, неутомимую Елаву. 11а 
ее могиле товарищи поклялись: 
«Будем с еще большим ожесточе
нием мстить врагу!» Наставни
цей, руководителем молодежи ста
ла Мила Филиппова, й снова через 
линию фронта потекли из Острова 
важные сообщения о количестве 
вражегких войск, их расположе
нии и вооружении. Советские лет
чики удачно бомбили гитлеровские 
объекты. 

Сгорел лесопильный завод. А 

однажды жителя Острова услыша
ли в репродукторах голос родной 
Москвы: это действовали Олег Се
ребренников и Саша Митрофанов, 
сумевшие на несколько минут пе
реключить трансляцию на радио
узле. Дело, начатое Клавой, про
должалось. 

. .Два десятилетия прошло с тех 
пор. Но никогда в благодарной 
народной памяти не померкнут 
имена героев, отдавших ЖИЗЕ1Ь за 
честь, свободу и независимость 
Советской Родины, 

Скора на центральной площади 
Острова появится памятник Клаве 
Назаровой. Скульптурная фигура 
героини высечена из серого гра
нита: девушка стоит в полный 
рост, вся в стремительном поры
ве, крепко сжав кулаки. Именно 
такой и помнят в лихую годину 
Елаву островичи. Такой она вошла 
в бессмертие — легендарная, 
светлая, озаренная великой лю
бовью народа. 

О, Володин. 

ЕИ ШИТЬ В ВЕНАХ! 
Лишь тот достоин почести 

и славы, 
Кто до конца боролся за народ. 
Таким передо мною образ 

Клавы, 
Как жизнь ее прекрасная, 

встает* 
Страна цвела н силы набирала. 
А в сердце у тебя была весна. 
Ты в жизнь большую только 

лишь вступала, 
Но тут нежданно грянула война. 
Деревни, села охватило пламя... 
Ты поняла: опасность велика. 
И смело ю ш на борьбу 

V с врагами, 
Ни перед чем не дрогнула рука. 
Нет, не ждала ты от врагов 

пощады. 
И» гордая, взошла на эшафот. 
«Нас всех не перевешаете, гады, 
И за меня вам отомстит народ. 
Мы победим, товарищи, 

поверьте!» — 
Последний клич пронесся над 

толпой... 
Ты в этот миг была сильнее 

смерти 
И умерла, чтоб вечно быть 

живой. 
Да, ты жива, родная наша 

Клава, 
Готовая всегда и всем помочь. 
Живи в веках, овеянная славой, 
России замечательная дочь! 

А. БЕЛКОВ. 
Колхоз «Гранит» 

Красногородского района 

НОВОСТИ ИА УКИ И ТЕХНИКИ 

У декабря, еще в недавнем 
прошлом | английская колония 
Танганьика, ставшая независимой 
год назад, провозглашена респуб
ликой в составе Британского со
дружества наций. Официально на 
пост первого президента вступит 
Джулиус Камбарадже Ньерере, 
который был избран 1 ноября с. г. 
и возглавляет ведущую партию 
страны — Африканский нацио
нальный союз Танганьики (ТАНУ). 

ТАНУ провозгласил своей целью 
борьбу за независимое африкан
ское государство, основанное на 
расовом равноправии и нацио
нальном единстве. Заслуга ТАНУ 
состоит^ в том, что он, несмотря 
на интриги колон и зато раз, смог 
действительно объединить под 
знаменем борьбы за независи
мость громадное большинство на
селения страны, в которой на
считывается 120 народностей и 
племен, и не допустил раскола 
национальных сил и племенной 
розни, усиленно разжигавшейся 
английскими колонизаторами. 
9 декабря 1962 года с поста гене
рал-губернатора уходит сэр Тэрн-
булл — высшее государственное 
лицо страны. Президент-африка
нец Джулнус Ньерере отныне 
будет осуществлять функция гла
вы государства не «от имени ко
ролевы* Великобритании, а от 

зыэает народ к труду на благо 
суверенного государства. Ньерере 
заявил, что одним из основных 
лозунгов должна быть война про
тив трех «официальных врагов»— 
нищеты, невежества и болезней. 

Правительство Танганьики пла
нирует создание своей националь
ной промышленности — основы 
подлинной независимости и про

гресса народа. Ведь 
прежние хозяева стра
ны, сделавшие все, 

зтобы насадить монокультуру в 
хозяйстве н превратить Танганьику 
в аграрный придаток Англии, н 

В ДОБРЫЙ ПУТЬ, РЕСПУБЛИКА ТАНГАНЬИКА! 
имени народа Танганьики. Импе
риалистическая пропаганда неред
ко обвиняет лидеров ТАНУ в 
«крайнем национализме». Отвечая 
на подобные вымыслы, Ньерере 
говорил в одном из своих высту
плений: «Мы не хотим, чтобы 
кто-либо из тех людей, для кото
рых Танганьика стала родным до
мом, чувствовав себя в ней ино-
странцемТЧЗо Мы не хотим и та
кого поло?нЫня, при котором 
африканцы чувствовали бы себя 
иностранцами в своей собствен
ной стране. Мы хотим, чтобы Тан
ганьика стала подлинно демокра
тическим государством». 

Прошедший год — от провоз
глашения независимости до рож
дения республики — был годом 
борьбы против остатков колониа
лизма, годом бурных событий, 
борьбы против попыток империа
листов спровоцировать внутренние 
распри. 

Партия ТАНУ ведет борьбу за 
сохранение единства нации, прн-

сейчас не оставили своих планов. 
Молодое африканское государ

ство отстаивает путь самостоя
тельного развития и тесного эко
номического сотрудничества с дру
гими странами на основе полно
го равноправия, взаимной выгоды, 
невмешательства во внутренние 
дела. Независимая Танганьика — 
важный центр консолидации сил 
антиимпериалистической нацио
нально-освободительной борьбы 
народов Восточной, Центральной 
и Южной Африки. Рождение Рес
публики Танганьики искренне при
ветствуют друзья суверенного аф
риканского государства во всех 
концах света. Советские люди от 
всей души поздравляют в этот 

день свободолюбивый народ Тан
ганьики и желают ему всяческих 
успехов в строительстве новой 
жизни. 

Скальный экскаватор 
На открытом руднике Качка-

нарского горнообогатительного 
комбината успешно закончились 
производственные испытания но
вого пятикуйового скального экска
ватора «ЭКГ-5», созданного на 
Уральском заводе тяжелого маши
ностроения. По размерам и весу 
этот экскаватор почти такой же, 
как и серийный четырехкубовпй, 
а производительность выше на 
двадцать процентов. Производи
тельность агрегата увеличена за 
счет применения более мощных 
подъемных механизмов. Кабина 
нового экскаватора имеет элек
трический обогрев. 

Архив Г, 0. Графтив 
Научные сотрудники архига 

Академии наук СССР приступили 
к изучении поступившего сюда 
личного фонда выдающегося со
ветского ученого-энергетика, 
строителя Волховской и Нижне-
Свирской гидростанций академика 
Г. 0. Графтио. 

В архивном фонде ученого со
средоточено более двух тысяч 
различных документов, проектов, 
чертежей, писем, охватывающих 
его 60-летнюю научную и инже
нерную деятельность. 

Значительная часть документов 
освещает историю строительства 
Волховской гидростанции имени 
В. И. Ленина — первенца совет
ской электрификации. Другие ма
териалы показывают роль Г. 0. 
Графтио в составлении знамени

того ленинского плана ГОЭЛМ, 
сооружении Нижне-Сви рс ко! 
ГЭС. 

Биотоки—на магнитофон 
Аппарат для записи Йшош 

на обычный магнитофон создан в 
экспериментальной мастерской 
при Рижском институте ортопедии 
и травматологии. 

Новый аппарат, представляю
щий собой небольшую магнито
фонную приставку на полупровод
никах, имеет много преимуществ. 
Им можно производить запись 
интересующих процессов в любое 
время и в любом количестве и да
же в домашних условиях. Быст
рые биологические процессы мог-
шг проследить замедленно, что 
Затруднительно или даже невоз
можно при обычных записях. 

Горячие фонтаны 
В старинном сибирском городе 

Тобольске намечено построить од
ну из первых в Советском Союзе 
геотермических установок. 

Выбор этого пункта не слу
чаен. Заложенная тут буровая 
скважина выбрасывает в суш 
две тысячи кубометров воды с 
глубины 1.800 метров. Темпера
тура ее достигает 70 градусов. 
Вода может быть использована 
для обогрева домов, теплиц, пар
ников. 

Исследования позволили сде
лать вывод, что на глубине одной-
трех тысяч метров по всей огром
ной территории Сибири залегают 
мощные песчаные горизонты, бо
гато насыщенные минерализован
ными термальными водами. 

Ответ... через полгода 
Почти шесть с половиной меся

цев назад, 31 мая с. г., в нашей 
газете было напечатано письмо 
опочанки С. Александровой «БЕ
РИТЕ ВОТ ЭТИ». В письме кри
тиковался хлебокомбинат за пло
хое качество и узкий ассортимент 
хлебобулочных изделий. 

«В апреле,—говорилось, в ча
стности, в письме, в продаже по
явились украинские бублики. Они 
пришлись по вкусу покупателя^! 
но, увы, вскоре исчезли из ассор
тимента комбината: вероятно, вы
пускать их «невыгодно». 

Автор письма делал справедли
вый упрек руководителям хлебо
комбината н за плохое качество 
хлеба. 

Как водится, после опубликова
ния письма редакция направила 
директору комбината тов. Степа
нову вырезку из газеты с просьбой 
принять по заметке необходимые 
меры. Но прошла неделя, другая, 
третья, а от Степанова, как гово
рится, ни ответа, ни привета. При
шлось «молчальнику» напомнить, 
что давно истекли сроки. И на сей 
раз тов. Степанов оказался глух и 
нем к критике. 

Как сообщалось в нашей газе

те, недавно бюро ипочецкого нд 
КПСС рассмотрело вопрос о фак
тах замалчивания критики я пе
чати. В числе молчальников, о& 
суждавшихся на бюро, был и ди
ректор Степанов. И только теперь 
он вспомнил о вырезке из газета, 
полученной из редакции больше 
подхода назад. О чем же сообщает 
в ./воем ответе редакции той, Сте
панов? 
' «Заметка «Берите вот эти» была 
обсуждена на общем собрании ра
бочих—говорится в ответе—Крй 
тика признана правильной. Винов
ные в плохом качестве хлеба кака 
заны. Экспедитор тов. Карпова иа 
три месяца переведена в рабочие, 
бригадиру тов. Брагиной и другим 
виновникам брака объявлен вы
говор. 

Намечены меры по улучшению 
качества и расширению ассорти
мента выпускаемой продукции* 

ПОГОДЯ 
По данным бюро погоды, в рай

онах производственного управле
ния 12 н 13 декабря ожидается 
понижение температуры, местами 
снег. 

ОПОЧЕЦКИЙ РАЙОННЫЙ 
ФИНАНСОВЫЙ ОТДЕЛ 

Д О В О Д И Т Д О СВЕДЕНИЯ, 
что граждане, занимающиеся 
кустарно-ремесленными про
мыслами как в городской, так 
и в сельской местности, долж
ны в период с 15 по 31 декаб
ря 1962 года зарегистрировать 
свои промыслы в райфинотде-
ле, получив регистрационные 
удостоверения на право заня
тия промыслом в 1963 году. 

Р а й ф о . 

Васильева Вера Павловна, про
живающая в городе Себеже, по 
улице Кирова, дом № 4, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
Васильевым Михаилом Федоро
вичем, проживающим там же. 

Дело подлежит рассмотрению Б 
Себежской народном суде. 

Редактор И. И. ЖЕЛЕЗНОВ. 

КИНО 

Сегодня в Опочке: 
ШМ А Я К* 

Новый художественный фильм 

„СИМИТРИО", 

Начало сеансов в 17,19 и 21 час, 

„МОЛОДЕЖНЫЙ* I 
Художественный фильм 

„НАШИ ПУТИ РАСХОДЯТСЯ', 
Начало сеансов в 17, 19 и 21 ш, 
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Фатеев Михаил Лаврентьевич 
проживающий на станции Идрнда 
ПМС-77, возбуждает дело о рас 
торжении брака с Фатеевой Ли 
дней Владимировной, проживаю
щей в Луганской области, Кои 
мунарском районе, шахта 9-5 
*бнс», по улице Титова, дом Я | 

Дело подлежит рассмотрена» в 
Себежской народном суде, 


